

## Afectará crecimiento alza en precios.-BM (Reforma 16/03/11)

Afectará crecimiento alza en precios.-BM (Reforma 16/03/11) Las personas tendrán que pagar más por los alimentos, lo que implicará desbalances sectoriales. Foto: Archivo América Latina requiere elevar la competencia y abatir la informalidad, según economistas Jessika Becerra Ciudad de México (16 marzo 2011).- El crecimiento económico de México y de América Latina se complicará con el aumento del precio de los commodities, de acuerdo con el Banco Mundial. Augusto de la Torre, economista jefe para Latinoamérica y el Caribe del Banco Mundial, reconoció que la región no tiene "récord" en la administración de commodities lo cual significa un riesgo que puede eliminarse con políticas fiscales que impulsen el ahorro. "Lo que nos va a complicar es que necesitamos administrar la coyuntura que es el boom de commodities. El 100 por ciento de los commodities que se importan a América Latina están subiendo de precio y en la región no tenemos récord de haber administrado bien los commodities. Es un tema delicado que requiere proactividad del ahorro en la parte fiscal". En este sentido, Luis Carranza, ex ministro de Economía de Perú, señaló que el aumento en el precio de los commodities genera desbalances sectoriales porque implica un shock en la oferta para la gente que va a pagar más por los alimentos. Agregó que la política monetaria va a entrar a una etapa de reto importante que debe apoyarse con política fiscal. Además, agregó que si los países no hacen cambios en materia laboral su salario va a disminuir. Jorge Sicilia, director de BBVA Research y economista jefe del Grupo BBVA, dijo que se requieren políticas de estado y núcleos de acuerdo básicos para dar rumbo a México y a otros países de América Latina. Destacó la urgencia de elevar la competencia y abatir la informalidad. "Se requiere competencia y un marco transparente para todos los mercados, así como eliminar las trabas que tienen los agentes económicos y desterrar del debate políticas industriales. "Parece importante atacar la informalidad que es una trampa desde todo punto de vista. Una empresa no puede llegar a ser grande ante este problema", resaltó.